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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«На Таймыре проблема наркомании решается комплексно» - Глава Таймыра Сергей 
Батурин 

О способах пресечения злоупотребления и распространения наркотических и 
психотропных веществ на территории Таймыра шла речь на очередном заседании 
антинаркотической комиссии при Главе Таймыра Сергее Батурине. «Сегодня в 
муниципальном районе проблема развития наркоэпидемии решается комплексно. Комиссии 
удалось установить взаимодействие с общественностью, родителями, педагогами, 
специалистами здравоохранения, молодежью. С руководителями и работниками торговых 
предприятий проведена разъяснительная работа об ответственности за незаконную продажу 
алкогольной и табачной продукции несовершеннолетним. Усилена антинаркотическая 
пропаганда в средствах массовой информации», - отметил Сергей Батурин. На заседании 
члены комиссии также отметили, что решение об ограничении продажи кодеиносодержащих 
препаратов, принятое на прошлом заседании Главой Таймыра Сергеем Батуриным, также 
позволило стабилизировать ситуацию. Тем не менее, по данным таймырских 
наркополицейских, факты употребления, изготовления и сбыта дезоморфина в районе 
продолжают выявляться. «Несмотря на постоянное обновление списка наркотических 
средств, запрещенных к свободному обороту, в муниципальный район продолжают поступать 
вещества, используемые наркозависимыми лицами для получения эффекта эйфории, однако 
по заключениям эксперта к наркотическим веществам они не относятся», - прокомментировал 
ситуацию начальник Таймырского межрайонного отдела Управления федеральной службы 
наркоконтроля России по Красноярскому краю Богдан Шидловский. «Примерно 90% 
наркозависимых перешли на потребление наркотических средств, содержащихся в 
курительных смесях и солях, в связи с чем, в первом квартале не было выявлено ни одного 
преступления связанного с незаконным оборотом героина и гашиша. По фактам изъятия 
запрещенных видов синтетических наркотиков, возбуждено девять уголовных дел», - отметил 
он. По информации начальника Управления здравоохранения Администрации района 
Евгения Брюханова, по итогам первого квартала 2011 года на учёте у нарколога состоит 40 
больных наркоманией. С диагнозом «хронический алкоголизм» чуть больше тысячи 
таймырцев, половина из которых жители города Дудинки. С начала года амбулаторное 
лечение прошли 58 пациентов с хроническим алкоголизмом, стационарное – 133 человека. 
Добровольно «закодировались» 19 таймырцев. По итогам заседания, члены комиссии решили 
продолжить медицинскую антиалкогольную и антинаркотическую профилактику среди 
населения муниципального района, а также рейды по торговым точкам, в отношении которых 
имеется информация о фактах продажи спиртных напитков несовершеннолетним. В середине 
мая текущего года на Таймыре пройдет совещание по вопросам выработки комплексных мер, 
направленных на снижение масштабов злоупотребления алкоголя и профилактики 
алкоголизма, с участием полномочного представителя Губернатора Красноярского края в 
Северном территориальном округе Владимира Козловского. 

«Таймыр» 
 

Таймыр снова бьет рекорды тепла 
Нынешний апрель в северных районах Восточной Сибири выдался на удивление 

теплым. Большую часть месяца здесь сохранялась положительная аномалия температуры 
воздуха, в отдельные дни с превышением климатической нормы на 12-16 градусов. 
Формировали такую значительную аномалию теплые воздушные массы, поступавшие на 
север Сибири с атлантическими циклонами, приходившими с Европейской России и Урала. 

Похожая синоптическая ситуация сложилась на севере Восточной Сибири, в частности, 
на Таймыре, и в настоящее время. Как у поверхности земли, так и на больших высотах, над 
регионом сформировался очаг тепла, который и поддерживает здесь аномально теплую 
погоду.  
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Накануне днем воздух на Таймыре прогрелся до +1,+7 градусов, в Туруханском районе 
до +5,+11, а в Эвенкии до +13 градусов. Такая температура на 8-12, а на Таймыре на 14-16 
градусов выше характерных для конца апреля значений. 

В одном из таймырских городов даже был установлен новый температурный рекорд 
для 27 апреля. Вчера днем в Хатанге контрольный термометр зафиксировал температуру 
+7,1 градус, которая и войдет в летопись метеорологических наблюдений как новый 
абсолютный максимум дня. В результате в прошлом остался рекорд 1997 года, составлявший 
+5,1 градус.  

ИА "Метеоновости" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские школьники посетили кинолекторий. 

26 апреля в малом зале КДЦ «Арктика» состоялся кинолекторий, посвящённый Дню 
памяти погибших в радиационных авариях и катастрофах. Сотрудники кино-досугового 
центра познакомили присутствующих на мероприятии школьников с информацией об одной 
из самых страшных трагедий в истории ядерной энергетики,  печально знаменитой 
техногенной и гуманитарной катастрофе XX века – аварии на Чернобыльской АЭС.  

Перед учащимися выступил участник ликвидации последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС Вадим Борисович Деулин, рассказ которого позволил ребятам 
представить себя на месте тех, кому 25 лет назад выпало преодолевать последствия 
крупнейшей радиационной катастрофы. В рамках кинолектория ребятам также был 
продемонстрирован документальный фильм «Чернобыль за секунду до взрыва». 

"Таймырский Телеграф" 
 
Юные артисты Дудинки стали гостями фестиваля. 

Творческие коллективы Дудинки приняли участие в фестивале «Танцующий Талнах». 
Фестиваль, прошедший 27 апреля в культурно - досуговом центре им. В. Высоцкого Талнаха 
собрал детские хореографические ансамбли и танцевальные группы. Ансамбль «Жемчужина 
Заполярья» детской школы искусств имени Б. Н. Молчанова под руководством Веры 
Ивановой представил танцы «Зимушка» и «Варенька», а солист Глеб Сергеев покорил зал 
своим прочтением «Лезгинки». С хореографической миниатюрой «Камлание шамана» 
выступила группа  из Таймырского колледжа «Сияние Севера». Организаторы фестиваля – 
администрация района Талнах города Норильска – позаботились о насыщенной культурно-
развлекательной программе для гостей из Дудинки. Ребята смогли покататься на катке, 
посмотреть анимационный фильм в формате 3D, посетить памятные места Талнаха. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Боксеры из Дудинки отличились на выездных соревнованиях. 

С 22 по 24 апреля в городе Талнахе прошел турнир по боксу памяти 
первооткрывателей талнахского месторождения. В соревнованиях приняли участие 84 
спортсмена из Норильска, Талнаха, Кайеркана и Дудинки.  

Дудинку на турнире представляли тринадцать боксеров. Девять из них показали 
отличные результаты, вернувшись домой с наградами. Всего на этих состязаниях 
воспитанники тренеров муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 
комплекс» Константина Манькова и Игоря Насонова завоевали 5 первых и 4 вторых места.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске создадут четыре межрайонных центра специализированной медпомощи  
В Норильске создадут четыре межрайонных центра для оказания специализированной 

медпомощи населению. Об этом сообщил глава администрации Норильска Алексей 
Ружников, подчеркнув, что Норильск — одна из первых территорий, чью программу 
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модернизации системы здравоохранения на 2011-2012 годы одобрил краевой минздрав и 
правительство. 

Её реализация начнется с 1 мая. В этом году запланирован капремонт отделения детской 
городской больницы и роддома. На эти цели будет выделено 39,2 млн. рублей (из них 32,6 
млн. рублей — средств федерального бюджета). В 2012 году на капремонты норильских 
медучреждений потратят 23,5 млн. рублей (из них 19,5 млн. рублей — средства 
федерального бюджета). На оснащение оборудованием предусмотрено финансирование в 
объеме 121,5 млн. рублей. На эти средства приобретут ультразвуковой аппарат с 
энергетическим Допплером экспертного класса (9 млн. рублей), цветной цифровой 
стационарный ультразвуковой сканер общего назначения (6 млн. рублей), противоожоговую 
кровать (2,5 млн. рублей). На внедрение современных информационных систем в течение 
двух лет потратят около 16 млн. рублей. Деньги направят на введение 
персонифицированного учета оказания медуслуг, электронных медкарт, электронную запись к 
врачам, а также ведение единого регистра медработников и электронного паспорта 
медучреждений. 

Как отметил Ружников, наиболее важным мероприятием модернизации системы 
здравоохранения является совершенствование оказания медпомощи больным: «Особое 
внимание будет уделяться диагностированию и лечению сердечно-сосудистых и 
онкологических заболеваний, оказание высококвалифицированной медицинской помощи 
женщинам и детям, а также пострадавшим вследствие травм. На базе действующих 
муниципальных учреждений здравоохранения будут созданы четыре межрайонных центра по 
перечисленным направлениям для оказания специализированной медицинской помощи не 
только населению Норильска, но и всего Таймырского муниципального района», — 
подчеркнул чиновник. 

«Лаборатория новостей» 
 

Спасатели просят норильчан ограничить выход в тундру 
Сотрудники аварийно-спасательного отряда экстренного реагирования управления по 

делам ГО и ЧС администрации Норильска просят норильчан ограничить выход в тундру. 
"В настоящее время в связи с оттепелью происходит обильное таяние снегов. Это вызвало 

наполнение озер и рек водой, она поднялась и не позволяет передвигаться по тундре ни на 
лыжах, ни пешим ходом, ни на снегоходах", – рассказал в четверг журналистам заместитель 
начальника АСОЭР Максим Мезенцев. 

С 18 по 27 апреля спасатели выезжали 3 раза. Помощь была оказана экипажу Трэкола, 
рыбаку и охотникам. 

"Многие горожане запланировали выезд на природу на майские праздники. Большая 
просьба к норильчанам не выезжать в тундру в ближайшее время, пока активно тает снег", – 
добавил Мезенцев. 

По его словам, в настоящее время в тундре находятся несколько групп, в том числе 
учащиеся школы №41 и воспитанники Станции детского и юношеского туризма. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» увеличил налоговые платежи в бюджет Красноярского края 
ОАО «ГМК «Норильский никель» объявило об увеличении налоговых платежей в бюджет 

Красноярского края по итогам прошлого года. Как сообщили корреспонденту «ФедералПресс» 
сегодня, 28 апреля, в пресс-службе компании, она перечислила в бюджет региона почти 36 
млрд рублей, что в 2,6 раза выше уровня 2009 года. 

«Из этих средств муниципальное образование город Норильск получило более 7 млрд 
рублей, – заявили в пресс-службе. – В федеральный бюджет было уплачено 16,3 млрд 
рублей (в 2009 году – 9,6 млрд рублей)». Как сообщал ранее «ФедералПресс», поступления 
от Норникеля составляют порядка 40 % бюджета Красноярского края.  

 «ФедералПресс» 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Профсоюзы объяснили, за счет чего снижается официальная безработица в крае  

Официальная безработица в Красноярском крае снижается, потому что уволенные с 
предприятий перестали регистрироваться на бирже труда, считает глава федерации 
профсоюзов края Олег Исянов. По его словам, официальное число безработных в регионе на 
сегодняшний момент составляет порядка 35-37 тыс. человек, хотя год назад их было около 42 
тыс. человек. При этом официальная безработица снижается не только за счёт появления 
новых рабочих мест, отметил председатель профсоюзов. По его мнению, в крае 
сформировалась тенденция, когда уволенные с производств специалисты, не желая 
регистрироваться на бирже труда и искать новое место, предпочитают больше не работать на 
кого-то, а уйти и создать собственное дело. 

«У меня вот у самого возникает вопрос: „А куда уходят те, кто были сокращены? Почему 
люди не идут регистрироваться на биржу труда?“. Видимо, есть у людей, чем заняться. 
Сейчас, кто бывает на выезде из Красноярска, могут увидеть, что там торгуют всякого рода и 
поделками и сувенирами, в том числе и это, видимо, сказывается на безработице. Служба 
занятости регулярно проводит ярмарки ремёсел, куда приезжают практически со всех 
муниципальных образований. Люди привозят свои поделки, вот, видимо, и туда они отчасти 
начинают уходить», — сказал Исянов. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярском крае начали вновь расти долги по зарплате  
На предприятиях в Красноярском крае начали вновь расти долги по заработной плате. 

Сегодня, 28 апреля, на встрече с журналистами глава федерации профсоюзов края Олег 
Исянов сообщил, что динамика изменения объема задолженности по заработной плате в 
регионе изменилась в отрицательную сторону с начала 2011 года. Исянов пояснил, что в 
течение прошлого года суммарно долги на предприятиях снижались, но теперь вновь стали 
увеличиваться. 

«Долги снижались, причём серьёзно, и на начало года они составляли порядка 60 млн 
рублей. Сейчас, по информации, имеющейся в прокуратуре, с которой мы взаимодействуем в 
рамках совместной рабочей группы по контролю за долгами по заработной плате и 
соблюдению трудового законодательства, начали долги вновь увеличиваться. Причём 
увеличиваются даже за рамками нашего профсоюзного мониторинга, то есть там, где нет 
профсоюзных организаций», — сказал Исянов. По его мнению, существенно осложнил 
ситуацию с долгами по заработной плате красноярский «Сибтяжмаш». Однако, отметил он, у 
профсоюзов нет сомнений, что завод погасит все долги. На данный же момент на 
предприятиях, которые имеют у себя профсоюзный комитет, долги по заработной плате 
составляют около 35 млн рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев берет пример с Путина  

Дмитрий Медведев проведет 18 мая первую большую пресс-конференцию. Заявки на нее 
уже принимает администрация президента. Где она состоится, еще не известно. 

Темы, которые будут обсуждаться на предстоящей пресс-конференции, пока не названы. 
До президентских выборов осталось меньше года, поэтому не исключено, что на майской 
встрече с журналистами Медведев, наконец, расскажет о планах тандема. Пока президент и 
премьер так и не сообщили, кто из них будет баллотироваться на высший пост. 

Для третьего российского президента такой формат общения с журналистами пока в 
новинку. Зато его раньше активно практиковал Владимир Путин, когда занимал пост главы 
государства. Всего с 2000-го по 2008 г. он провел семь таких встреч с прессой. Как правило, 
они проходили в Круглом зале 14-го корпуса Кремля и транслировались по российскому 
телевидению. 
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Кроме пресс-конференций Путин также освоил и другие медиаформаты, в том числе так 
называемый прямой диалог с народом, когда глава государства в прямом эфире отвечает на 
вопросы граждан. Став премьером, он продолжил эту практику. Так, в декабре прошлого года 
премьер общался с россиянами целых 4 часа 26 минут, на 24 минуты побив свой прежний 
рекорд. 

Медведев своей прямой линии с народом пока так и не провел. Вместо этого президент 
предпочитает общаться с главами федеральных телеканалов по итогам года, отвечая на их 
вопросы. Кроме того, он дает интервью отечественным и зарубежным журналистам и 
принимает участие в пресс-конференциях, но обычно они посвящены только одной теме или 
событию. 

В отличие от Владимира Путина, Дмитрий Медведев активно осваивает Интернет. У него 
есть свой видеоблог, а также целых два аккаунта в Twitter - официальный KremlinRussia и 
личный MedvedevRussia. У главы правительства имеется только официальный сайт. 

«Утро» 
 
Медведев: техосмотр надо отменить! 

Президент России Дмитрий Медведев выступил с поистине сенсационным предложением. 
Он заявил о том, что техосмотр автомобилей можно будет в будущем полностью отменить! 

«Вчера звонил на эту тему Кирьянову, нашему заместителю руководителя МВД, который 
курирует транспортный сектор. У меня есть два предложения: или вообще отменить 
техосмотр, или сделать его беспроблемным для граждан и, может быть, изъять это из 
компетенции МВД, чтобы все это происходило в заявительном ключе», - заявил президент 
России. 

«Я уверен в том, что нынешняя система техосмотра транспортных средств изжила себя 
напрочь, особенно в тех случаях, когда речь идет о крупных городах», - заявил Медведев. - 
«Наши автомобилисты часами выстаивают в очередях. Для чего? Для того чтобы получить 
никчемную бумажку, смысл которой в том, что эта машина может пока ездить», 

Комментариев со стороны руководителей ГИБДД пока не поступало. Но очевидно, что 
после таких слов президента реформа системы технического осмотра автомобилей должна 
состояться. 

«Авто@mail» 
 

Президент запретил переутомляться  
Сегодня президент России Дмитрий Медведев подверг резкой критике идею увеличения 

рабочей недели с 40 до 60 часов. По его мнению, авторы проекта либо "плохо подумали", 
либо не хотят вкладывать деньги в модернизацию производства. 

Напомним, что главным сторонником предложенного в прошлом году увеличения трудовой 
недели является предприниматель Михаил Прохоров, входящий в состав бюро правления 
Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) и возглавляющий комитет 
по рынку труда и кадровым стратегиям. 

По словам Прохорова, увеличить неделю РСПП попросили трудовые коллективы, 
поскольку соответствующие положения Трудового кодекса безнадежно устарели и не 
позволяют желающим работать столько, сколько им необходимо. 

"Конечно, многие люди готовы работать больше, но это должно быть добровольное 
решение. Хочешь работать не восемь, а 12 (часов) - да, пожалуйста. Но заставлять, 
устанавливать это в рамках Трудового кодекса - это абсолютно неприемлемо. Мы тем самым 
окажемся отброшены на обочину цивилизации", - заявил президент, выступая перед активом 
"Единой России". Ранее идею подверг критике и Владимир Путин. 

На встрече Медведев коснулся и других насущных вопросов, например, процедуры 
техосмотра машин. По мнению главы государства, техосмотр в нашей стране нужно либо 
сделать беспроблемным, либо вовсе отменить. 

В ходе выступления Дмитрий Медведев затронул и одну из своих коронных тем - 
коррупцию. "Хотел бы всех проинформировать, что я сегодня вношу очередной законопроект 
в Госдуму, посвященный ответственности чиновников, включая их декларирование по 
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доходам. Предусматривается также обязанность банков сообщать всю информацию о тех, 
кто претендует на должность на госслужбе, тех, кто должен быть зачислен на эту службу", - 
сообщил он. 

"То же самое касается регистрирующих органов, которые занимаются недвижимостью, 
причем это распространяется не только на госслужащих, но и на членов их семей. Также 
решается вопрос об ответственности госслужащих за недекларированное занятие бизнесом и 
некоторые другие вопросы", - добавил глава государства. 

Отметим, сегодня в пресс-службе Кремля рассказали, что президент поручил 
правительству к июню разработать законопроект о введении ответственности за 
употребление наркотиков и назначении принудительного лечения в качестве наказания для 
наркоманов за нетяжкие преступления. 

Сейчас Кодекс об административных правонарушениях предусматривает за употребление 
наркотиков административную ответственность в виде штрафа от 4 до 5 тыс. руб. или ареста 
на срок до 15 суток. 

«Утро» 
 

Экспорт нефтепродуктов из России прекращен на месяц 
Чтобы насытить внутренний российский рынок бензинов, Минэнерго РФ и российские 

нефтяные компании приняли решение в мае прекратить экспорт нефтепродуктов.  
Решение было принято накануне на совещании с нефтяными компаниями России, в том 

числе, «Роснефтью» и «Газпромнефтью», сообщил сегодня на селекторном совещании с 
субъектами РФ замминистра энергетики Сергей Кудряшов. По его словам, цель — «чтобы на 
экспорт вообще ничего не уходило». «Считаю, что в мае надо полностью закрыть текущие 
потребности», — подчеркнул Кудряшов. При этом он напомнил, что, в частности, в прошлом 
году Россия экспортировала всего 3 миллиона тонн, передает ИТАР-ТАСС. 

Ранее сообщалось, что топливный кризис охватывает все новые регионы России. 
Наиболее неблагоприятная ситуация складывается в Санкт-Петербурге, Воронеже, 
Новосибирске, на Сахалине и в Алтайском крае. Сейчас во всех регионах, где возник дефицит 
бензина, проводятся проверки. Генпрокуратура уже усмотрела признаки ценового сговора в 
сфере производства и торговли нефтепродуктами. 

«Вести.Ru» 
 

Участковые отчитаются перед россиянами 
Согласно новой инструкции, все участковые уполномоченные с 1 июня будут сообщать 

гражданам о проделанной работе. Об этом 27 апреля Нургалиев в эфире радиостанции 
"Милицейская волна" сообщил министр внутренних дел РФ Рашид Нургалиев.  

 "Мы подготовили инструкцию о порядке проведения отчетов должностных лиц 
территориальных органов внутренних дел перед законодательными, представительными 
органами власти субъектов и перед гражданами", - заявил он.  

 По словам министра, в самое ближайшее время инструкция будет утверждена приказом, 
который вступит в силу 1 июня.  

 О проделанной работе должны будут информировать население не только участковые, но 
и руководители территориальных ОВД на уровне субъектов и муниципальных образований.  

 "Руководители территориальных органов субъектов будут отчитываться перед гражданами 
не реже одного раза год, руководители районных подразделений будут выступать раз в 
полгода, участковые будут информировать население ежеквартально", - уточнил министр.  

 Теперь любой гражданин, проживающий на обслуживаемой территории, может 
ознакомиться с отчетом участкового. График встреч будет назначаться так, чтобы было 
удобно гражданам - предположительно, в вечернее время или в выходные дни. 

«News.bsm.ru» 
 

Затраты на российские дороги не делают их ровными. Расходы на дорожное хозяйство 
за десять лет сокращены с 2,8 до 1,5 процента ВВП 
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Идея главы Минтранса Игоря Левитина выделить из расходов дорожного строительства 
затраты на выкуп и подготовку земельных участков может иметь роковые последствия для 
налогоплательщиков. Сейчас средства на эти цели выделяют госбюджет и Дорожный фонд. В 
случае одобрения инициативы министра транспорта затратные функции возложат на 
муниципалитеты, которые будут вынуждены поставить вопрос о введении нового налога. 
Однако эта мера вряд ли покроет потребности дорожной отрасли. Многие дороги в России не 
знают ремонта по 70 лет. Неспособность обеспечить надежное дорожное сообщение даже на 
маршрутах Москва–Санкт-Петербург или Москва–Шереметьево ясно показывает 
эффективность власти, которая регулярно сокращает бюджетное финансирование дорожного 
строительства и закрывает глаза на воровство.  

Вчера в медиацентре «Известий» состоялось обсуждение проблем ценообразования в 
дорожном строительстве. Чиновники и представители ведомственных НИИ взялись 
развенчивать миф о чрезмерно высоких затратах на дорожное строительство в России. И 
«развенчали», доказав друг другу, что наши расходы не только сопоставимы с европейскими, 
но во многих случаях существенно ниже. Вернее, могли бы быть такими, если изменить 
существующую систему ценообразования в отрасли.  

Замглавы Федерального дорожного агентства Николай Быстров сообщил, что затраты на 
подготовку территории и выплату компенсаций собственникам земельных участков и 
объектов недвижимости достигают 40% общей стоимости строительства дорог. В развитых 
странах эти функции возложены на муниципалитеты, которые располагают 
соответствующими административными полномочиями, главное – финансовыми ресурсами. 
У местных властей российских городов и весей ни того, ни другого нет.  

Однако глава Минтранса Игорь Левитин предлагает перейти на западные стандарты. Если 
эта идея овладеет правительством и Госдумой, то придется не только наделить 
муниципалитеты новыми правами и обязанностями, но и определить источник 
финансирования. В свою очередь, эксперты считают, что возможны два варианта – деньги 
либо возьмут из Дорожного фонда, либо введут новый местный налог. Последнее будет 
крайне неприятным сюрпризом для налогоплательщиков, которые кроме транспортного 
налога теперь платят отчисления в Дорожный фонд с каждого литра бензина.  

При этом никто не гарантирует снижения общих затрат в дорожном строительстве. 
Существенную экономию можно получить, если подготовку земельных участков под новые 
автомагистрали начинать задолго до начала реализации проектов – за пять-шесть и даже 
десять лет. Тогда есть надежда, что цены на землю и объекты недвижимости не взлетят до 
неприличных спекулятивных высот. У российских чиновников работать по такой методике не 
получается. «Раньше мы знали, какие деньги выделят отрасли на год. Теперь – на три года», 
– признался «НГ» Быстров, добавив, что завидует американским коллегам, которые знают 
свой бюджет на шесть лет вперед.  

Когда постоянно в дефиците деньги на строительство новых автотрасс, то их тем более не 
хватает на ремонт и содержание существующей дорожной сети. Статистика тут такова: в 
России сейчас около 644 тыс. км дорог, а необходимо не менее 161 млн. км. При этом всего 
38% федеральных трасс и лишь четверть региональных соответствует установленным 
требованиям. Из-за скверных дорог, по оценке экспертов, потери достигают 3% ВВП страны.  

Правительство вроде бы занимается решением проблемы. Отчитываясь 20 апреля в 
Госдуме, премьер Владимир Путин назвал сумму расходов на дорожное строительство, 
заложенную в бюджет-2011, – более 700 млрд. руб. «На 40% больше, чем в прошлом году. К 
2020 году планируется модернизировать все федеральные трассы страны», – подчеркнул 
Путин.  

Однако говорить о том, что увеличенные объемы госинвестиций в дорожное хозяйство 
страны полностью покрывают потребности, едва ли корректно. Надо учитывать, что 
госрасходы на дорожное хозяйство за последние 10 лет сократились с 2,8% ВВП в 2000 году 
до 1,5% ВВП в 2009 году, по данным Всемирного банка. Если в 2000 году было построено и 
реконструировано около 6,9 тыс. км автодорог, то в 2009 году этот показатель составил всего 
3 тыс. км. Капремонт в 2000 году был проведен на 30,2 тыс. км автотрасс, а в 2009 году – на 
10,3 тыс. км.  
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Для сравнения – Китай с 1990 года в развитие автодорожной сети ежегодно инвестирует 
около 3,5% ВВП. При этом надо учитывать, что китайский ВВП был впятеро больше 
российского. Стоит ли удивляться, что китайцы за неделю строили автодорог столько же, 
сколько россияне за год. Сегодня ситуация ненамного лучше. Уровень финансирования дорог 
позволяет производить ремонт 1 км федеральной трассы один раз в 10 лет, а 1 км 
региональных дорог – раз в 70 лет. «При таком финансировании качественных дорог в России 
не может быть по определению», – признает Быстров.  

Кроме недофинансирования дорожная отрасль страдает и от банального воровства. 
Официальный уровень затрат на содержание километра дорог России в 3–5 раз превышает 
аналогичные расходы в Финляндии – отмечается в отчете Всемирного банка (ВБ). И тут 
представителям Минтранса трудно спрятать явный перерасход сомнительной статьей по 
выкупу земель. Причинами аномально высоких расходов на содержание дорог скорее всего 
являются недостаточная конкуренция в дорожной индустрии, а также утечка средств и 
коррупция – отмечается в отчете ВБ. 

«Независимая газета» 
 
Налоговую задолженность с лета можно будет погасить онлайн 

Федеральная налоговая служба РФ (ФНС) до конца июня 2011г. планирует запустить 
вторую версию кабинета налогоплательщика, которая предоставит возможность онлайн-
оплаты налоговой задолженности. Об этом сообщил журналистам глава ФНС Михаил 
Мишустин. 

ФНС и Минкомсвязи РФ заключили соглашение о взаимодействии при обеспечении 
предоставления услуг и исполнения государственных функций в электронном виде. 
Соглашение подписали М.Мишустин и глава Минкомсвязи Игорь Щеголев. 

Соглашение регулирует вопросы взаимодействия между этими органами исполнительной 
власти в рамках межведомственного электронного обмена сведениями при предоставлении 
госуслуг. 

По словам И.Щеголева, с мая с.г. ряд ведомств должны обмениваться информацией между 
собой в электронном виде, из них 13 нуждаются в данных ФНС. Предполагается, что 
ведомства будут работать через единую систему межведомственного электронного 
взаимодействия, которая должна обеспечить гарантированную доставку данных и их 
достоверность. Полностью перейти на электронный документооборот все ведомства РФ 
должны с 2014г. 

РБК 
 
Патриотизм у водителей воспитают штрафами  

Начиная с 2012 г. отсутствие в машине навигатора ГЛОНАСС может грозить водителям 
крупным штрафом. Как пишет "КоммерсантЪ", Минтранс предлагает внести в Кодекс об 
административных правонарушениях (КоАП) поправки, согласно которым за машину без 
прибора ГЛОНАСС водитель будет обязан заплатить 2,5 тыс. руб., а юридическое лицо - 30 
тыс. рублей. 

Пока речь идет только о специальном транспорте - такси, автобусах и грузовиках, 
перевозящих тяжеловесные или опасные грузы. Проверять машины на наличие навигаторов 
планируется с 1 июля будущего года. В проекте постановления правительства сказано, что 
заниматься этим будут пункты техосмотра. 

Как отмечает газета, это смягченный вариант поправок. Изначально планировалось, что 
для водителей штраф составит те же 2,5 тыс. руб., для компаний - 50 тыс. руб., еще 5 тыс. 
Минтранс намеревается взимать с должностных лиц, ответственных за техническое 
состояние и эксплуатацию транспортных средств. Более жесткие санкции чиновники 
собирались ввести с 1 июля 2011 года. Однако в ходе обсуждения сроки были признаны 
нереалистичными. Кроме того, штрафы резко раскритиковали представители бизнеса, 
назвавшие их "грабительскими". 

Как отметил собеседник "Коммерсанта" в Минтрансе, введение системы санкций за 
отсутствие ГЛОНАСС на транспорте - по сути, "единственная эффективная мера по ее 
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(системы) внедрению". Напомним, что прошлым летом основной акционер холдинга АФК 
"Система" Владимир Евтушенков предлагал Владимиру Путину вообще запретить ввоз в 
Россию приемников, телефонов, портативных компьютеров и смартфонов, не 
поддерживающих ГЛОНАСС. 

Между тем развертывание самой системы столкнулось в прошлом году с серьезными 
трудностями. Сразу три спутника "Глонасс-М" были потеряны 5 декабря. Из-за ошибок в 
подготовке старта ракета-носитель "Протон-М" не смогла вывести аппараты на расчетную 
орбиту. 

«Утро» 
 

Россияне хотят возврата к КПСС  
За возвращение однопартийной системы, подобной той, которая была во времена 

Советского Союза, выступает каждый четвертый россиянин. Об этом свидетельствует 
соцопрос, проведенный "Левада-центром". 

За наличие единственной партии в стране высказались 26% респондентов. При этом еще 
год назад такую систему поддерживали лишь 18% россиян. Почти половина опрошенных 
(47%) выразили мнение, что в стране достаточно двух - трех партий. Лишь 12% поддержали 
многопартийную систему. Правда, число ее сторонников растет из года в год. Еще 5% 
россиян заявили, что партии вообще не нужны. Затруднился ответить на вопрос каждый 
десятый. 

При этом больше половины респондентов заявили, что не верят в честность предстоящих 
выборов в Госдуму. По их словам, предстоящая кампания будет "грязной" - с использованием 
клеветы, давления на избирателей, а также махинаций с бюллетенями. Противоположного 
мнения придерживается только каждый третий. 

Кроме того, больше половины россиян (54%) предположили, что будет лишь имитация 
борьбы за депутатские места, а в реальности все решат власти. При этом 57% опрошенных 
уверены, что под видом выборов бюрократические кланы пытаются получить доступ к 
бюджету. В целом, избирательная компания в Госдуму интересует только 40% россиян. 
Большую часть (56%) респондентов парламентские выборы не волнуют. 

Как свидетельствуют соцопросы, в нижнюю палату парламента четвертого созыва пройдут 
"Единая Россия", КПРФ, "Справедливая Россия" и ЛДПР. При этом с большим отрывом 
лидирует партия власти, хотя ее рейтинг в последнее время заметно снизился. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Модернизацию российской промышленности лучше начать с сырьевых отраслей 

Необходимость масштабной модернизации отечественной промышленности очевидна. 
Но с чего начать? На наш взгляд, первоочередными должны стать базовые для России 
сырьевые отрасли. Формирование на их базе современных перерабатывающих мощностей и 
поэтапный переход от вывоза первичного сырья к экспорту продукции более высоких 
переделов даст быстрый и весомый эффект. 

              Модернизация лесного комплекса 
Лесные ресурсы. Лесной потенциал России сопоставим с нефтегазовым. На долю 

России приходится 22% площади мировых лесов и примерно столько же мировых запасов 
древесины, в том числе около 50% наиболее ценных – хвойных пород. Это дает возможность 
быть мировым лидером в производстве лесобумажной продукции. 

Состояние отрасли. Лесные ресурсы России используются пока неэффективно. 
Занимая первое место в мире по запасам древесины, Россия существенно отстает от других 
лесных стран по экспорту лесобумажной продукции. Доля лесопромышленного комплекса в 
ВВП страны тоже невысока и оценивается всего в 2–3%. 

В Восточной Сибири и на Дальнем Востоке (где сосредоточены самые значительные и 
качественные лесные ресурсы) имеется мало производственных мощностей по переработке 
леса. В итоге за рубеж уходит сырье, причем за бесценок и без ощутимой отдачи для 
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бюджетов территорий. При этом экстенсивное развитие лесозаготовительных предприятий и 
хищническая эксплуатация лесных ресурсов сокращают площади насаждений 
высокопродуктивных хвойных пород и увеличивают долю менее ценных мягколиственных 
насаждений. 

В структуре лесного экспорта России преобладают необработанный круглый лес и 
пиломатериалы начальных переделов (около 70%). В более развитых странах (в том числе в 
Китае) в лесном экспорте превалирует продукция высокой степени переработки – 
качественные пиломатериалы, целлюлоза, бумага и картон, а также изделия из них, мебель. 
Отстает Россия также по уровню химической и биологической переработок древесины. 
Поэтому не удивительно, что стоимость произведенной продукции и сумма налоговых 
отчислений в расчете на 1 м3 заготовленной древесины у нас заметно ниже, чем в других 
лесных странах. 

Возникла парадоксальная ситуация: богатая лесом страна вынуждена импортировать 
лесопродукцию конечных переделов (доля бумаги и картона в импорте лесопродукции в 
некоторые годы достигает 70%, а мебели – 25%). По сути, Россия оплачивает развитие 
лесоперерабатывающих мощностей других государств. 

Деятельность лесопромышленного комплекса в силу низкой степени переработки 
древесины в настоящее время не отвечает экономическим интересам государства как 
собственника лесного фонда. 

Одной из причин низкой эффективности работы отечественного лесопромышленного 
комплекса является его отсталая и деформированная в пользу вывоза сырья структура. 
Следствие этого – столь же малоэффективный экспорт. 

Пример Финляндии 
В качестве примера эффективной работы лесопромышленного комплекса возьмем 

Финляндию, где, кстати, до сих пор действует Лесной кодекс, принятый еще в Российской 
империи и доработанный применительно  к современным условиям. Доля круглого леса в 
экспорте лесопродукции Финляндии занимает около 1% (в России – примерно 70%), а 
целлюлозной продукции около 90% (в России – 18%). 

Ориентация Финляндии на глубокую переработку древесины позволяет ей при гораздо 
меньших, чем в России, объемах рубок ежегодно получать от экспорта лесопродукции более 
12 млрд. долл., что превышает годовую экспортную выручку всего российского 
лесопромышленного комплекса в 1,7 раза. При этом запасов древесины в Финляндии в 44 
раза меньше, чем в России. 

Именно структурные различия лесопромышленных комплексов России и Финляндии, 
отсутствие в нашей стране достаточных мощностей по глубокой переработке древесины, 
моральный и физический износ имеющегося оборудования определяют отсталость отрасли и 
ее низкую эффективность. Это приводит к тому, что для получения той же суммы экспортной 
выручки России приходится вырубать гораздо больше леса, чем Финляндии и другим 
развитым странам, где эффективность экспорта повышается с увеличением глубины 
переработки сырья. 

Если лес станет перерабатываться на территории России и будет создаваться 
продукция с более высокой добавленной стоимостью, то при относительно небольших 
капитальных вложениях и в короткие сроки можно удвоить «лесной» валовой продукт. Тогда 
отрасль сможет экспортировать продукции не на 7–10 млрд. долл. (как в настоящее время), а 
на 20 млрд. и более. Если же в течение 10–15 лет в отечественном лесопромышленном 
комплексе удастся достигнуть хотя бы половины финской эффективности, то экспортная 
выручка может достичь 200 млрд. долларов. Таким образом, необходимо осуществлять 
задачу по максимально полной переработке российского леса на собственной территории. 
 

Направлений такой переработки много. В рамках газетного формата статьи нет 
возможности раскрыть их все. Остановимся лишь на одном, наиболее актуальном для 
населения страны, связанном с развитием деревянного домостроения. 

Деревянный дом как «национальная идея» 
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Локомотивом модернизации отрасли может стать масштабное деревянное 
домостроение, в том числе в рамках нацпроекта «Доступное и комфортное жилье – 
гражданам России». 

Более половины страны покрыто лесами, а деревянный дом в России традиционно 
являлся наиболее доступным и самым эффективным жилищем. Он на 35–50% дешевле 
кирпичного и панельного (в расчете на 1 м2 общей площади), а также более экологичен и 
энергоэффективен в плане потерь тепла (что очень важно для России). Его гораздо проще и 
быстрее построить, используя для этого возобновляемые и доступные лесные ресурсы. 

Во многих странах деревянное малоэтажное домостроение является приоритетным. 
Например, в Швеции и Германии доля подобных домов в общем объеме индивидуального 
жилищного строительства составляет 30–50%, в Канаде и США – 75%, в Финляндии – до 
80%. Они строятся из долговечных конструкций и пригодны для проживания нескольких 
поколений. Например, в Канаде встречаются деревянные дома, построенные 150–200 лет 
назад. 

К сожалению, в богатой лесами России доля деревянных домов в общем объеме 
индивидуального жилищного строительства не превышает 10%. Острейшая для россиян 
жилищная проблема продолжает решаться главным образом за счет панельного и каменного 
домостроения в городах и поселках городского типа. 

«Аргументы недели» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  29.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 4977 ▼ 0, 22 

EUR 
 

40, 8121 ▲ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


